

FAIRER FUßABDRUCK UND LÄNDERVERGLEICH



Der ökologische Fußabdruck ermittelt, welche Fläche benötigt wird, um die Rohstoffe zur Verfügung zu stellen, die der Mensch für Ernährung, Konsum, Energiebedarf etc. verbraucht, sowie die erforderlichen Flächen, um Rückstände wie das Kohlendioxid aus der Verbrennung von fossiler Energie aufzunehmen und umzuwandeln.

1,6 globale Hektar ist der faire ökologische Fußabdruck für jeden der 7,8 Milliarden Menschen.

Doch der momentane ökologische Fußabdruck ist in den **verschiedenen Ländern** der Welt **sehr unterschiedlich**.

Erstelle aus den beiden **Zusatzmaterialien „Ökologischer Fußabdruck pro Person nach Ländern“** eine Tabelle.

In dieser sollten 4 Länder aus der Spitzengruppe, Deutschland und seine Nachbarländer, der „Welt-Durchschnitt“, afrikanische, südamerikanische und asiatische Länder enthalten sein.

Land	Ökologischer Fußabdruck	Land	Ökologischer Fußabdruck
Qatar			

Beantworte folgende Fragen:

1. Vergleiche den oben erwähnten fairen ökologischen Fußabdruck für jeden Erdenbürger mit dem von Dir gefundenen „Welt-Durchschnitt“. Was bedeutet dieser Unterschied?
2. Welche drei Länder haben den höchsten ökologischen Fußabdruck?
3. Nenne zwei Länder, die knapp unter dem Wert des fairen Fußabdrucks von 1,6 Hektar pro Person liegen!
4. Zähle die drei Länder mit dem geringsten Fußabdruck auf!